

湖畔の風

令和4年 敬老行事



各地区で敬老行事が行われました。

今年も、新型コロナウイルス感染症拡大防止により、お祝いの会などは開催することができず、敬老者の方に記念品などが渡されました。

中通地区



敬老者

小倉54名	4名米寿
中通24名	1名〃
白土48名	3名〃



白土地区



小倉地区



清流田瀬子ども太鼓の演奏でSLお出迎え

9月3日(土)、9月10日(土)2週続けて、JR新花巻駅、釜石線ホームでSL 銀河をお迎えしました。元気な田瀬の子供たちの演奏で乗客やSLファンを楽しませました。また、10月8日(日)も演奏の予定となっておりますので、子供たちの演奏とSLの雄姿をご覧になりたい方は、足をお運びください。SL到着時刻10時47分に合わせて演奏がはじまります。



※JR東日本の発表によりますと、今年のSL 銀河の運行は12月3日・4日で終了予定です。また、2023年春をもって最終運行となります。

異聞 田瀬の歴史 第10回

慶長5年9月19日、この戦は伊達の軍勢から必死に田瀬館を守っていた田瀬軍小田代備前の長男・恒真をはじめ13人が討死にするという激戦でした。田瀬館の落城は近づいていました。(第8回に詳細)

伊達軍を撃退す

この時、黄金沢方面で動きがありました。どうやら援軍のようです。やはり江刺氏の家臣で鱒沢に落ち延びていた小田代氏の本家筋にあたる下河原若狭(高屋八右工門吉弘)が、田瀬の方から銃声や合戦の音が聞こえるというので、一族郎党20人ほどを引き連れて駆け付けたのであります。

伊達の軍勢は勝ち戦間違いなしと田瀬館に降伏を勧める軍使を出そうと人選にあたっていたその時、突如として「我こそは下河原若狭、ただいま小田代肥前の加勢に参上、いざ見参!」との大音声と予想だにできなかった東側からの軍勢の出現に、伊達の陣立てが乱れました。そのすきに、館に待機していた氏基ら30人余が「おー!」と鬨(とき)の声をあげて、館の外に一斉に打って出ました。勝てなくとも討死した息子・恒真の亡骸だけでも館に引き取りたいと氏基は思っていました。

一旦乱れた伊達の陣立ては修復が困難でした。伊達の軍勢は、驚いて蜘蛛の子を散らすように退き始めたのでした。もともと大義があって戦いに臨んだわけではなかった伊達の軍勢にしてみれば、無理をしてまで戦うことではありませんでした。すでに一割近い兵を失っていたので、抵抗することなく退いて行きました。田瀬軍も深追いはしませんでした。

これを見て加勢に駆け付けた盛岡南部の北十左衛門の軍勢は、急ぎ花巻に引き返しました。というのも和賀の主力の軍勢が終結していた二子城を出陣したという報が入ったからでした。

9月19日の早暁から闇が迫ってくる時刻まで、田瀬の長い戦いの一日は終わったのでした。館に引き上げた田瀬軍と加勢に駆け付けてくれた下河原軍は館の中で、江刺を追われてから十年ぶりの再会を、田瀬の住民からの炊き出しの握り飯を頬張りながら感慨にふけていました。



田瀬館跡をダム湖の上から撮影したものです。

この館はダムができる前は、ずいぶん高台にあったことになります。

現在は樹木が生い茂って、当時の形をとらえることは難しいですが、空堀(からほり: 水のない堀)の跡や市指定の館跡の「大杉」が残っています。

★クルージャパン 田瀬湖合宿

7月下旬から8月まで、東和B&G海洋センターにおいて、全日本ボート選手の合宿が行われました。



★紙おむつ等支給支援事業・緊急入院用品配布事業 ~保健福祉部

紙おむつ支給支援事業

介護度2以上の方で申請をされた方、7名に支給支援を行いました。



平成23年度より行われている、緊急入院用品の配布を行いました。配布内容については一覧表のとおりです。本年は12件の配布です。入院の時だけではなく、災害の避難時などにもお使いください。



緊急入院用品一覧表 R4年8月

番号	用品名	番号	用品名
1	バスタオル	11	せっけん
2	タオル	12	シャンプー
3	肩かけ袋	13	リンス
4	ハンカチ	14	ヘアブラシ
5	ティッシュペーパー	15	ボールペン
6	手つぎガッパ	16	メモ帳
7	ゴミ袋	17	爪切り
8	洗濯洗剤	18	手鏡
9	ジッパーファイル	19	マスク
10	洗面器	20	おしりふき

緊急入院用品の連絡先

名前	担当
住所	所属
電話番号	所属・職種・備考



田瀬のみのいまつい開催！

10月2日(日)10時より、4年ぶりとなります、田瀬のみのいまついを開催いたします。

とない近所お誘いあわせの上、おいでください。



※会場内では新型コロナウイルス感染症拡大防止にご協力をお願いいたします。

電話の勧誘にご注意！！

田瀬地区でも今年3月より光ケーブルが設置され、多くの家庭で電話・インターネットなど光回線を利用されていると思います。

最近、このような電話勧誘が多いと思います。内容は「料金が安くなるので手続きをしてください」「プロバイダー料金がかからなくなるのでこちらに変更してください」など。NTT東日本ではお客様に料金の変更など電話で伝えることはなく文書を送ってくるそうです。他の事業者（光コラボ事業者）の可能性があります。話が進んでいくと、**転用番号**あるいは**転用承認番号**をNTTから聞くように指示があります。この**転用番号**はNTTから他の会社が変わる時に必要なもので、光コラボ事業者が自分のところに変更をさせようとするものです。他の事業者に変更を希望しない方は断ってください。現在の契約内容によっては、NTTでの解約金が発生する場合があります。

ただし、全ての勧誘が詐欺や違法ではありません。この「光コラボレーション」はメリットもデメリットもありますので、安易に電話で変更や契約をせず、良くご検討をしてから行ってください。

10月の行事予定

- 田瀬のみのいまつい 10月2日(日) 午前10時より
- さわやかウオーキング 10月30日(月)

11月の行事予定



※新型コロナウイルス感染状況などにより、変更になることがあります。ご了承ください。
※さわやかウオーキングと11月の予定については、後日詳しく、お知らせいたします。

田瀬地区の人口

(令和4年8月末現在)

行政区	世帯数	人数			比較 (7月末)
		男	女	計	
田瀬第1	67	81	92	173	—
田瀬第2	28	33	35	68	—
田瀬第3	72	75	88	163	—
計	167	189	215	404	—

※花巻市住民登録人口集計表を基に作成しています。



すべてのお問合わせ先

田瀬地域コミュニティ会議 事務局電話 44-5281まで